

Expertos analizan tasa de cáncer al pulmón en la región

En el foro se habló de la importancia de la detección temprana y acceso al tratamiento.

Fabiola Vega M. / Redacción La Estrella

Expertos en salud, oncología, y autoridades se reunieron para abordar la preocupante tasa de incidencia y mortalidad de este tipo de cáncer en la Región de Antofagasta, en el marco de del mes de concientización sobre el cáncer de pulmón.

La iniciativa fue realizada por el Observatorio del Cáncer en el Hospital Regional de Antofagasta y agrupó a 40 especialistas en salud, principalmente ligados a la oncología y radioterapia, investigación, agrupaciones oncológicas y autoridades.

Es así que durante el foro, indicaron que en Chile, más de 4 mil personas son diagnosticadas anualmente con cáncer de pulmón, y cerca de 3 mil 900 fallecen cada año debido a esta enfermedad.

Sin embargo, la situación varía considerablemente entre las distintas regiones del país. En la Región de Antofagasta, la mortalidad por cáncer de



EL CIGARRO ES UNA DE LAS PRINCIPALES CAUSAS DEL CÁNCER AL PULMÓN.

40 **227%**

especialistas participaron del foro organizado por el Observatorio del Cáncer.

es el riesgo que padecen los habitantes de la región de morir por un cáncer al pulmón.

pulmón es alarmantemente más alta, siendo entre 4 a 5 veces superior a las cifras del sur de Chile.

Además, las cifras a nivel mundial han mostrado un descenso en las tasas de incidencia y mortalidad, señalaron que esa situación está lejos de ser en

Chile y que en la región, la situación es crítica.

"Anhelábamos desarrollar esta actividad en la Región de Antofagasta, el poder ahondar en esta temática es algo que nos desafía a diario porque las necesidades en esta zona son distintas a las del resto del pa-



EL FORO REUNIÓ A 40 ESPECIALISTAS EN SALUD.

ís. Para ello convocamos a actores claves y relevantes en etapas de diagnóstico, análisis y tratamientos e innovación", dijo Alicia Aravena, directora ejecutiva del Observatorio del Cáncer.

Por otra parte, en el foro explicaron que los habitantes de Antofagasta presentan un riesgo 227% mayor de morir por cáncer de pulmón en comparación con aquellos en la Región de La Araucanía, que tiene la menor tasa de mortalidad nacional por esta enfermedad.

Otro de los puntos clave de la jornada fue el análisis de la "radiografía regional" del cáncer de pulmón, algo que también

profundizó el doctor Antonio Zapata, director del Hospital Regional de Antofagasta, quien destacó la importancia de mejorar las estrategias de prevención y tratamiento "ante esta realidad que nos afecta y nos duele como profesionales de la salud".

El profesional señaló que el plan piloto, financiado por el Gobierno Regional, para la detección precoz del cáncer de pulmón en la Región de Antofagasta que estipula una inversión cercana a los \$2 mil millones.

Por su parte, la doctora Jessica Cañarte, jefa de Cuidados Paliativos del Centro Oncológico del Norte, destacó la impor-

tancia de un enfoque integral en el cuidado del paciente. "El 90% de los diagnósticos de cáncer de pulmón se realizan en etapas avanzadas, lo que hace esencial ofrecer un tratamiento que no solo se enfoque en la curación, sino en el bienestar general del paciente a lo largo de todo el proceso", explicó.

Desde el Observatorio del Cáncer señalaron que con el apoyo de expertos y la colaboración de la comunidad, se espera avanzar hacia una atención más equitativa y efectiva para enfrentar esta creciente problemática de salud pública. 🌱

UBA abre agenda de

do. los usuarios deben actu-